

Über die Beziehungen zwischen Lorsch und den Nachfolgern Karls des Großen

Im nächsten Jahr [829] kam er [Ludwig I. der Fromme] nach Worms, wo er seinem Sohn Karl [...] das alemannische und rätische Land sowie einen Teil von Burgund übergab, dies in Gegenwart seiner Söhne Lothar und seines gleichnamigen Sohnes. Sie ebenso wie ihr Bruder Pippin entrüsteten sich darüber. [...] Im folgenden Jahr [832] nach Ostern hörte man, dass sein gleichnamiger Sohn auf den Rat Lothars in kriegerischer Expedition gegen den Vater heranziehen wolle; er kam bis zum Kloster des heiligen Nazarius und verweilte dort einige Zeit, bis sein Vater nach Mainz rückte und mit gesammeltem Heer ihm folgte. Da kehrte sein Sohn nach Hause zurück, erwartete das Heranrücken des Vaters und wollte sich zur Wehr setzen. [...]

Thegan: Gesta Hludowici imperatoris, in: MGH SS rer. germ., S. 221-227.